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Hospital Alberto Torres 
realizou grande número de 
exames nos últimos meses

Gustavo Bala Loka 
põe Brasil na final 
do ciclismo BMX 

na Olimpíada
PÁG.8

PÁG.7

Espetáculo lembra os 20 anos 
sem Chico Xavier na Sala Nelson

PÁG.6

Venezuelanos vão às ruas pelo 2º 
dia após Maduro declarar vitória

Nova Iguaçu retoma 
aulas escolares e 
reabre inscrições 

para a EJA

PÁG.5

PÁG.3

Governo do Estado anuncia investimento 
de mais de R$ 100 milhões para a Cultura 

Niterói
realiza o 
1° Festival 
de Música 
Estudantil 
O festival tem a proposta 
de abrir espaço, dar visibi-
lidade e investir em novos 
compositores, cantores e 
músicos revelados entre 
os estudantes que partici-
parão do evento, estimu-
lando o desenvolvimento 
da musicalidade.
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Violência contra a mulher:
Guarda de São Gonçalo 

participa de especialização

Campeonato 
Carioca começa 
em 11 de janeiro
e terá fi nais na 

data Fifa
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Mercado São Pedro recebe
Festival Gastronomia do Mar

PÁG.6

Carrefour pede desculpas a produtores  
e frigorífi cos encerra boicote ao grupo

Reembolso de cirurgias 
fraudadas chegou a

R$ 500 mil no RJ
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Governo do Estado e Supervia assinam
acordode transição do serviço de trens

Niterói:
MP faz operação
por fraude
em contratos 
públicos
Na manhã de terça-feira (26/11), 
o Grupo de Atuação Especiali-
zada de Combate ao Crime Or-
ganizado (GAECO), do Ministé-
rio Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ), com apoio da 
Coordenadoria de Segurança e 
Inteligência (CSI/MPRJ), deu iní-
cio à operação Vigília, cumprindo 
12 mandados de busca e apreen-
são contra pessoas e empresas 
investigadas por supostas frau-
des em contratos fi rmados com a 
Fundação Estadual de Saúde.
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Maricá 
inaugura 
mais duas 
Estações
do Saber

Lei de 
Zoneamento 
de Cabo Frio 
terá nova 
audiência 
Está marcada para sexta-
-feira (dia 29) uma nova au-
diência pública para debater 
o Projeto de Lei Comple-
mentar (PLC) 008/2024. O 
documento, de autoria do 
governo municipal, institui 
o novo zoneamento, uso e 
ocupação do solo, além de 
estabelecer objetivos, ins-
trumentos e diretrizes para 
as ações de planejamento 
de Cabo Frio. A reunião, 
convocada pelo presiden-
te do legislativo municipal, 
Miguel Alencar, será às 10h, 
com participação aberta ao 
público, e acontecerá no au-
ditório da Universidade Vei-
ga de Almeida. A mudança 
de local tem como objetivo 
acomodar um maior nú-
mero de pessoas, já que o 
plenário da Câmara de Ve-
readores, onde aconteceu a 
audiência anterior (21/10), 
tem espaço limitado.
Entre os convidados para o 
debate estão representan-
tes do governo municipal, 
Ministério Público, Asso-
ciação de Hotéis, União das 
Associações de Moradores, 
Federação das Indústrias, 
Sindicato dos Trabalhadores 
e Trabalhadoras Rurais de 
Cabo Frio e Associação de 
Arquitetos e Engenheiros da 
Região dos Lagos.

Prefeito assina contrato com a Caixa 
para construção de 200 casas

Liga do Natal da Enel realiza 
9ª edição em Macaé

Teresópolis é destaque no 
Guia referencial da AGU

O prefeito Wladimir 
Garotinho assinou, 
nesta terça-feira (26), 
contrato com a Cai-
xa Econômica Federal 
para a construção de 
200 casas destinadas a 
famílias de baixa renda, 
dentro da Faixa 1 do 
programa Minha Casa, 
Minha Vida. Esta etapa 
da obra será realizada 
no Jardim Ceasa, em 
Guarus, e as primeiras 
pessoas benefi ciadas 
serão as cadastradas 
no Aluguel Social da 
Prefeitura e aquelas do 
conjunto Novo Hori-
zonte que não conse-
guiram tomar posse. 
A previsão é que, após 

as obras iniciarem, as 
unidades habitacionais 
sejam concluídas até o 

meado de 2026.
A assinatura do con-
trato foi realizada no 

gabinete do prefeito e 
foi acompanhada pelo 
vice-prefeito Frederico 
Paes; pelo secretário 
de Desenvolvimento 
Humano e Social, Ro-
drigo Carvalho; pela 
subsecretária da pasta, 
Grazielle Gonçalves; e 
pelos representantes da 
Caixa Leonardo Couto 
(Superintendente de 
Rede), Marcus Vinicius 
(Superintendente Exe-
cutivo de Habitação), 
Grimaldo Ferreira (Su-
perintendente Executi-
vo de Governo) e Ana 
Paula Madureira (Ge-
rente Geral da Caixa), 
além do vereador Fred 
Rangel.

A 9ª Edição, a Liga do 
Natal, da Enel, conta com 
o apoio da Prefeitura por 
meio da Secretaria Ad-
junta de Turismo, e será 
realizada nos dias 29, 30 e 
1º de dezembro, em Ma-
caé, com desfi le do Papai 
Noel e programação para 
toda a família.
Entre as novas atividades 
na programação está o 

desfi le da Liga do Natal, 
que abrirá o evento nas 
cidades, circulando por 
pontos estratégicos em 
cada região contemplan-
do as áreas centrais e pe-
riféricas de cada municí-
pio. No desfi le, a bordo 
do Trenzinho de Natal, 
os personagens da Liga e 
a sua turma irão interagir 
e se divertir.

De acordo com o Guia 
Referencial da Advocacia 
Geral da União (AGU), o 
município de Teresópolis 
exemplifi ca o modelo de 
regulamentação do marco 
legal das startups, na imple-
mentação dos testes de pro-
dutos e serviços inovadores 
(Sandbox).
O manual da AGU faz um 

mapeamento da implemen-
tação dos municípios brasi-
leiros, destacando Teresó-
polis como uma das quatro 
cidades do Estado do Rio 
de Janeiro, sendo a única 
da Região Serrana a regu-
lamentar e implementar o 
marco legal das startups.
O Guia Referencial de San-
dbox Regulatório é um 
documento elaborado pelo 
Laboratório de Inovação da 
Advocacia-Geral da União 
(Labori/AGU), em parceria 
com a Secretaria de Com-
petitividade e Política Re-
gulatória do Ministério do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
(SCPR/MDIC), que visa a 
facilitar a implementação de 
Sandboxes Regulatórios no 
país, harmonizando enten-
dimentos e procedimentos e 
trazendo segurança jurídica 
para o ambiente regulatório.

Mercado São Pedro recebe Festival Gastronomia do MarCrianças, adolescentes e jo-
vens de baixa renda vítimas 
de violência têm até sete 
vezes mais risco de precisar 
de internação psiquiátrica, 
segundo um estudo da Fio-
cruz Bahia em parceria com 
a Universidade de Harvard. 
A pesquisa revelou dispari-
dade nas taxas de hospita-
lização, com jovens vítimas 

de violência interpessoal 
apresentando 80,1 interna-
ções por 100 mil pessoas 
ao ano, enquanto entre não 
vítimas, a taxa foi de 11,67. 
O estudo analisou dados de 
mais de 9 milhões de pes-
soas de 5 a 24 anos, entre 
2011 e 2019, e identifi cou 
cerca de 5,8 mil internações 
por transtornos mentais.

Violência aumenta risco de internação 
psiquiátrica entre jovens

A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secretaria de 
Educação, inaugurou na 
terça-feira (26/11) duas Es-
tações do Saber em duas 
escolas: Municipalizada 
de Inoã e Carlos Manoel 
Costa Lima, no Condomí-
nio Residencial Carlos Ma-
righella, o ‘Minha Casa, 
Minha Vida’ de Itaipuaçu. 
Essas foram a segunda e 
terceira bibliotecas, respec-
tivamente, de um total de 
oito espaços de leitura que 
serão entregues nas unida-
des da rede municipal.
Cada Estação do Saber 
possui um tótem já na en-
trada, permitindo que o 
aluno faça o cadastro por 
meio de senha e CPF, es-
colha o livro e o retire de 
forma automatizada, sem a 
necessidade de passar pelo 
bibliotecário .
Ambos os espaços con-
tam, além do universo dos 
livros, de auditório para 
aproximadamente 20 pes-
soas, recepção, duas salas 
com mesas e cadeiras e 
cinco computadores. Na 
Estação do Saber “Prof. 
Elissandra Gomes da Sil-
va Ornelas”, em Inoã, são 
cerca de 500 títulos e mais 
de 9 mil livros. Já na biblio-
teca batizada de “Guilher-
me Alves Rodrigues”, em 
Itaipuaçu, são 200 títulos e 
cerca de 5 mil exemplares à 
disposição dos alunos.

Após o sucesso da aber-
tura no Jardim Icaraí, o 
Festival Gastronomia do 
Mar 2024 promove seu 
segundo evento neste 
sábado (30/11), a partir 
das 10h, em frente ao 
Mercado São Pedro (Av. 
Visconde do Rio Branco, 
55, Centro, Niterói), com 
produção da C Comuni-
cação e curadoria da chef 
Flávia Quaresma. 
A entrada do mercado 
de peixes mais tradicio-
nal da Guanabara recebe 
mais quatro aulas gratui-
tas de chefs consagrados, 
ensinando receitas práti-
cas e saborosas de pesca-
dos ao público - que ain-
da ganha prova -, além 
de recreação infantil, ex-
posição e show musical, 

fechando a programação 
a partir das 14h, no Palco 
Sesc.
As aulas começam às 
11h, no Palco Natur-
gy, com João Diamante, 
chef do restaurante Dois 
de Fevereiro, às 11h. Em 
seguida, vêm Jess Hulme, 
do Pitanga (12h); Frede-
ric Monnier, consultor 
do Sesc (13h); e Vicente 
Maia, da Casa Buonesera 
(14h). A música ao vivo 
vem logo depois, a partir 
das 15h.
O encerramento será no 
primeiro sábado de de-
zembro, dia 7, também 
a partir das 10h, com 
Monique Gabiatti (Polvo 
Bar), a curadora Flávia 
Quaresma, Alexandre 
Henriques (Gruta de 

Santo Antônio), e o som-
melier Marcelo Copello.
A relação de participan-
tes, além dos endereços 

dos restaurantes e locais 
dos eventos de rua, está 
no site https://gastrono-
miadomar.com.br.
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Pedro Gomes é reeleito 
presidente da OAB Niterói

Brasil disputa vaga no 
Mundial de Handebol 
Feminino, em Niterói

Evento de tecnologia promove inclusão
e transformação em jovens de Niterói

Cidades Invisíveis chega a Niterói

Passagem 
de ônibus em 

Niterói vai ficar 
mais cara 

Niterói

Na manhã de terça-feira 
(26/11), o Grupo de Atua-
ção Especializada de Com-
bate ao Crime Organizado 
(GAECO), do Ministério 
Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ), com 
apoio da Coordenadoria 
de Segurança e Inteligência 
(CSI/MPRJ), deu início à 
operação Vigília, cumprin-
do 12 mandados de busca e 
apreensão contra pessoas e 
empresas investigadas por 
supostas fraudes em con-
tratos firmados com a Fun-
dação Estadual de Saúde.

Alvos incluem delegados 
da Polícia Civil

Entre os investigados estão 
dois delegados da Polícia 
Civil do Rio, com a ação 
contando com o suporte 
da Corregedoria Geral da 
Polícia Civil. Um dos man-
dados foi cumprido em 
Icaraí, Niterói, como parte 
da apuração de possíveis 
irregularidades envolven-
do servidores públicos e 
empresas contratadas pela 
Fundação Estadual de Saú-
de.
Esquema fraudulento em 

contratos públicos
O Procedimento Inves-
tigatório Criminal (PIC) 
conduzido pelo GAECO/
MPRJ aponta para crimes 
de organização criminosa 
e fraude em licitação, rela-
cionados ao direcionamen-
to de contratos em favor 
das empresas Vidgel Vigi-
lância e Segurança e Vidgel 
Serviços Terceirizados. Os 

contratos, firmados entre 
2021 e 2022, englobaram 
serviços no Hospital Helo-
neida Studart, em São João 
de Meriti, no Hospital Es-
tadual da Mãe, em Mesqui-
ta, e no Centro Estadual de 
Diagnóstico por Imagem 
(CEDI – Rio Imagem), no 
Centro do Rio.
As investigações revelam 
indícios de que recursos 

do esquema foram usados 
para beneficiar indireta-
mente servidores públicos 
e investigados, incluindo 
uma suposta triangulação 
financeira entre as empre-
sas Vidgel, o pai de um 
delegado, e o próprio dele-
gado.
Os mandados foram ex-
pedidos pela 1ª Vara Cri-
minal Especializada em 

Organizações Criminosas 
da Capital e executados 
em diversos bairros do 
Rio, como Lagoa, Barra da 
Tijuca, Copacabana, Enge-
nho Novo, Vila Isabel, Ti-
juca, Jacarepaguá, Ilha do 
Governador, e também em 
Icaraí, Niterói, e no muni-
cípio de Silva Jardim.

Delegados entre os 

principais investigados

Os delegados Allan Turno-
wski e Eduardo Clementi-
no de Souza estão entre os 
principais alvos. Turnows-
ki, ex-chefe da Polícia Ci-
vil, já havia sido preso em 
2022 por suspeita de envol-
vimento com organizações 
criminosas e jogo do bicho, 
mas atualmente responde 
ao processo em liberda-
de. Promotores apontam 
transferências financeiras 
suspeitas envolvendo em-
presas e parentes de um 
dos delegados.

OAB acompanha
a operação

A Comissão de Defesa, 
Assistência e Prerrogativas 
da OAB-RJ acompanha de 
perto as diligências, refor-
çando a transparência do 
processo investigativo.
A operação lança luz so-
bre práticas de corrupção 
e desvio de recursos públi-
cos, reforçando a necessi-
dade de maior fiscalização 
sobre contratos e o uso de 
verbas destinadas à saúde 
pública.

A chapa 10, de Pedro Go-
mes, obteve 1.630 votos. 
Já a chapa 11, encabeçada 
por Ivan Gonçalves com 
Renata Serpa Pinto na 
vice-presidência, fechou 
com 1.297 votos e An-
drea Kraemer, na chapa 
33 ficou em terceiro lugar, 
com Ricardo de Olivei-
ra como vice-presidente, 
conseguindo 988 votos. 
Votos brancos: 287 e nu-
los 400.
Ao todo votaram na 16ª 
Subseção 3.865 advoga-
dos e advogadas. Além de 
Pedro Gomos e Matilde 
Slaibi, a nova diretoria é 
composta por: Antonio 
Marconi, secretário-geral, 
Daniella Lago, secretária- 
adjunta, e Júnior Rodri-
gues, tesoureiro.
 “Quero agradecer à ad-
vocacia niteroiense por 

acreditar na Chapa 10, de 
Pedro Gomes. E reiterar 
meu compromisso com a 
advocacia e a cidadania. 
Agradeço demais, porque 
a verdade prevaleceu so-
bre a mentira. Obrigado 
advogados e advogadas, 
por estarem conosco”, 
exaltou Pedro Gomes.
As eleições estaduais da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil escolheram os 
titulares do Conselho Sec-
cional e da diretoria, bem 
como os conselheiros 
federais, a Diretoria da 
Caixa de Assistência dos 
Advogados (Caarj) e os 
gestores das 63 subseções 
fluminenses.
Em 2025 a OAB Niterói 
completará 50 anos como 
uma das Subseções mais 
atuantes e respeitadas do 
país.

A seleção brasileira de 
Handebol Feminino dis-
puta, em Niterói, o Sul-
-Centro Americano, que 
classifica três equipes 
para o Mundial de 2025, 
na Holanda e Alemanha. 
Os jogos ocorrerão de 26 
a 30 de novembro, no CT 
Barreto, às 19h. A compe-
tição, com seis países, será 
no formato todos contra 

todos. O Brasil estreia 
contra o Uruguai. A se-
leção já venceu o torneio 
em 2018, 2021 e 2022. A 
goleira Gabriela Moreschi 
destacou a importância da 
vaga no Mundial e do fa-
tor motivacional de jogar 
em casa. Jogos do Brasil: 
27/11 (Paraguai), 28/11 
(El Salvador), 29/11 (Chi-
le), 30/11 (Argentina).

Em celebração ao aniver-
sário de 451 anos de Nite-
rói, a Prefeitura de Niterói 
– RJ, através da Secreta-
ria Municipal de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, vai 
promover o evento NI-
THubs nas Plataformas 
Urbanas Digitais nos dias 
28 e 29 de novembro.
O evento é um mix de 
promoção à tecnologia, à 
ciência e à inovação, no fo-
mento ao networking e às 
reflexões sobre a inclusão 
sociodigital e o desenvol-
vimento e modernização 

da cidade para torná-la 
cada vez mais humana, in-
tegrada e sustentável.
O NITHubs reunirá uma 
amostra diversificada das 
tecnologias emergentes em 
parceria com empresas, 
startups e universidades, 
tais como: robôs, simula-
dores, Internet das Coisas 
(IoT), Inteligência Artifi-
cial, tecnologia assistiva, 
automação, games, painéis 
de leds, energia limpa (pai-
néis fotovoltaicos), Dro-
nes, entre outros, através 
de um ambiente inclusivo 

e acessível para a popula-
ção de Niterói, sobretudo 
para aqueles em situação 
de vulnerabilidade social.
A proposta é contribuir 
com a democratização 
do acesso às novas tecno-
logias que estão impul-
sionando o mercado de 
trabalho e criar oportuni-
dades, impulsionando o 
processo de transforma-
ção digital na cidade com a 
democratização do acesso 
à tecnologia e à inovação. 
Serão dois dias de muitas 
novidades.

Após a implantação do 
Bonsai Vidigal em 2021, 
o Instituto Cidades In-
visíveis chega a Niterói, 
com o apoio da incorpo-
radora Habitare, Tailor 
Partners, e das empresas 
Woods Wine, DBM En-
genharia e Lavoro Segu-
ros. Para marcar o início 
dessa nova jornada, será 
realizado um jantar e lei-
lão beneficente no dia 2 
de dezembro, no restau-
rante Olimpo, em Chari-
tas. O evento terá obras 
de arte e vinhos sendo 

leiloados para arreca-
dar fundos para o novo 
núcleo do instituto, que 
será localizado na comu-
nidade do Preventório. A 
meta é arrecadar R$ 90 
mil e reunir cerca de 130 
convidados, incluindo 
artistas e empresários.
Samuel dos Santos, fun-
dador do Cidades In-
visíveis, destaca a im-
portância de atuar em 
comunidades marginali-
zadas, como o Preventó-
rio, que atualmente não 
conta com nenhum pro-

jeto social ativo. Ele acre-
dita que a presença do 
instituto trará educação, 
cultura, esporte e cidada-
nia digital para a comu-
nidade. Roberto Barano-
wski, CEO da Habitare, 
enfatiza a relevância da 
união do empresariado 
de Niterói para garantir 
a continuidade do Cida-
des Invisíveis na cidade. 
Ele acredita que o leilão 
é apenas o começo, e ou-
tras empresas devem se 
envolver para maximizar 
o impacto do projeto.

Os moradores de Niterói 
que utilizam o sistema 
municipal de ônibus de-
vem habilitar o Bilhete 
Único no cartão Riocard 
para seguir pagando R$ 
4,45 na passagem a par-
tir do próximo domingo 
(1º). 
Na data, passa a valer uma 
decisão judicial que rea-
justa a tarifa para R$ 5,15. 
Apesar disso, a Pefeitura 
de Niterói anunciou que 
vai cobrir a diferença de 
R$ 0,70 nas passagens pa-
gas com o Bilhete Único. 
Quem não ativar o bene-
fício ou decidir pelo pa-
gamento em dinheiro vai 
ser cobrado com base na 
nova tarifa, de R$ 5,15. 
Para subsidiar o reajuste, 
a Prefeitura prevê utilizar 
cerca de R$ 2,5 milhões 
por mês, como explica o 
Secretário Municipal de 
Urbanismo e Mobilidade 
de Niterói, Renato Baran-
dier.
A nossa estimativa é que o 
valor mensal de subsídio 
gire em torno de R$ 2,5 
milhões a R$ 3 milhões 
por mês, dependendo do 
mês, ‘né’? Em meses de 
férias, o movimento ten-
de a cair, já nos meses de 
março a junho e depois de 
agosto até novembro, au-
menta novamente. Então, 
a nossa previsão orça-
mentária fica nessa faixa 
de R$ 2,5 milhões a R$ 3 
milhões por mês.
Segundo o secretário, cer-
ca de 28% das passagens 
de ônibus na cidade ainda 
são pagas em dinheiro.

MP faz operação na Zona Sul de Niterói
em caso de fraude em contratos públicos
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São Gonçalo realiza aulão de ginástica 
e palestra sobre ativismo feminino

OPINIÃO

Violência contra a mulher: Guarda de
São Gonçalo participa de especialização

São Gonçalo faz campanha para 
incentivar doação de sangue

A Subsecretaria de Políticas 
Públicas para as Mulheres 
da Prefeitura de São Gonçalo 
realizou, na manhã de terça-
-feira (26), uma grande aula 
de ginástica seguida por uma 
palestra sobre ativismo femi-
nino e luta por direitos, no 
Pátio Alcântara, para cerca de 
100 mulheres. O evento, que 
foi aberto ao público, faz par-
te da programação em alu-
são aos 21 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência contra 
a Mulher, que busca a cons-
cientização sobre os diferen-
tes tipos de agressão contra 
mulheres, especialmente com 

mulheres negras, consideran-
do a intersecção entre raça e 
gênero.
A palestra foi proferida por 
representantes da subsecre-
taria e teve como tema “Ati-
vismo Feminino e a Luta por 
Direitos” para mulheres do 
Projeto Mulheres que Fazem 
e Acontecem. O principal 
objetivo da conversa foi cons-
cientizar e disseminar infor-
mações sobre a importância 
da luta pelos direitos femini-
nos e fazer reflexões sobre os 
avanços das políticas públicas 
nas ações de enfrentamento 
à violência contra a mulher e 

sua eficácia. A aula de ginásti-
ca foi realizada na varanda do 
shopping e a palestra foi feita 
próximo à Praça de Alimen-
tação.
No Brasil, a campanha tem 
início em 20 de novembro, 
Dia da Consciência Negra, 
considerando a dupla vulne-
rabilidade da mulher negra 
e, por isso, aqui é chamada 
de “21 Dias de Ativismo pelo 
fim da Violência Contra as 
Mulheres”, finalizando no 
dia 10 de dezembro, no Dia 
Internacional dos Direitos 
Humanos.
Os próximos eventos do mo-

vimento não serão abertos ao 
público. Eles incluem uma 
palestra sobre violência do-
méstica realizada por profis-
sionais do Centro Especial de 
Orientação À Mulher Zuzu 
Angel (CEOM), no Centro 
de Inclusão Municipal Hellen 
Keller (CIM), no Vila Lage, 
no dia 27, às 9h30. E, no dia 
6 de dezembro, para encerrar 
a programação da campanha, 
será concedida uma palestra 
em alusão ao Dia Internacio-
nal dos Direitos Humanos, 
no Centro Especial de Orien-
tação À Mulher Zuzu Angel 
(CEOM), em Neves, às 14h.

Dando prosseguimen-
to às qualificações que 
realiza periodicamente, 
a Guarda Municipal de 
São Gonçalo participou, 
na manhã da segunda-
-feira (25), do evento 
‘Violência doméstica e de 
gênero: um crime evitá-
vel’, no auditório do Ins-
tituto de Educação Ro-
berto Bernardes Barroso 
do Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Ierbb-MPRJ), Centro 
do Rio.
Treze guardas muni-
cipais de São Gonçalo, 
da Ronda Maria da Pe-
nha e Ronda Preventiva 
Escolar, participaram 
do evento. As palestras 

abordaram o tema como 
uma questão social en-
dêmica, tendo o comba-
te à violência domestica 
como de fundamental 
importância também no 
debate sobre a redução 
de outras formas de cri-
minalidade.

O comandante da Guarda 
de São Gonçalo também 
destacou que os guardas 
municipais gonçalenses 
que atuam na Ronda Ma-
ria da Penha são qualifica-
dos segundo as diretrizes 
do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública e se-

guem as orientações do 
Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro, 
Tribunal de Justiça e de-
mais órgãos parceiros da 
Guarda Municipal de São 
Gonçalo.
O evento teve as palestras 
‘Violência doméstica e de 
gênero: racionalização 
dos meios de prevenção 
e proteção’ e ‘Combate à 
violência doméstica e de 
gênero como forma de 
prevenção a outras cri-
minalidades’. Os debates 
contaram com a partici-
pação de especialistas no 
combate à violência con-
tra a mulher do Brasil, 
Portugal e Itália, além de 
promotores.

A Secretaria de Saúde 
da Prefeitura de São 
Gonçalo realiza cam-
panha para incentivar 
a doação de sangue en-
tre os servidores mu-
nicipais. Com o slogan 
“Dando o sangue por 
você”, os funcionários 
da Secretaria começa-
ram a doação neste mês 
de novembro, quando 

também é comemora-
do o Dia Nacional do 
Doador de Sangue, na 
segunda-feira (25).
Nesta manhã, o prefei-
to Capitão Nelson visi-
tou o Hemonúcleo, ao 
lado do vice-prefeito 
eleito, João Ventura, e 
elogiou a iniciativa da 
Secretaria de Saúde.
“Esta campanha é mui-

to importante para 
toda a população. E 
mostra o sentimento 
de nossos servidores, 
que sabem o quanto é 
fundamental atender 
com atenção, cuidado 
e qualidade, em espe-
cial na área da saúde. 
Convidamos todos os 
secretários municipais 
que estimulem seus 

funcionários para que 
também participem. 
Juntos, podemos fazer 
muito pelos gonçalen-
ses”, afirmou.
    Endereço – O Hemo-
núcleo de São Gonçalo 
funciona na Praça Es-
tephânia de Carvalho, 
s/nº, anexo ao Polo 
Sanitário Washington 
Luiz, Zé Garoto.

Gigantes Bancos Temáticos 
do Desenvolvimento: 

Oportunidades ou Nova 
Dependência?

Pricila Menin
@pricilamenin

O envolvimento do 
Brasil em projetos 
do BRICS e do Banco 
Asiático de Desen-
volvimento de In-
fraestrutura (AIIB) 
traz benefícios con-
sideráveis, especial-
mente em termos de 
acesso a financia-
mento e fortaleci-
mento da infraestru-
tura nacional. Esses 
projetos oferecem 
uma alternativa va-
liosa às tradicionais 
fontes de financia-
mento, como o Ban-
co Mundial e o FMI, 
proporcionando ao 
Brasil uma maior au-
tonomia na escolha 
e implementação de 
projetos essenciais 
para o desenvolvi-
mento do país. O 
investimento em in-
fraestrutura, como 
rodovias, ferrovias e 
portos, pode impul-
sionar a economia 
brasileira, aumentan-
do a competitividade 
internacional e pro-
movendo o desenvol-
vimento sustentável 
em diversas regiões 
do país. Além disso, 
a participação em 
projetos do BRICS e 
do AIIB fortalece as 
relações internacio-
nais do Brasil com 
economias emergen-
tes, em especial com 
a China, que tem 
um papel central no 
AIIB. Essa aproxi-
mação pode resultar 
em novas parcerias 
estratégicas e oportu-
nidades comerciais, 
além de promover a 
transferência de tec-
nologia e conheci-
mento, essencial para 
modernizar setores 
chave da economia 
brasileira. Ao ado-
tar tecnologias mais 
avançadas e práticas 
de engenharia inova-
doras, o Brasil pode 
aprimorar sua mão 
de obra e elevar seus 
padrões de infraes-
trutura a níveis mais 
competitivos global-
mente. No entanto, 
ao considerar esses 
benefícios, é crucial 
avaliar os desafios e 
as críticas associadas 
a essa integração. Um 
dos principais desa-

Opinião

fios é a dependência 
crescente de finan-
ciamento externo, 
que pode compro-
meter a autonomia 
do Brasil em suas 
decisões de política 
econômica e infraes-
trutura. Embora a di-
versificação das fon-
tes de financiamento 
seja benéfica, há um 
risco de que as con-
dições impostas pe-
los novos parceiros 
sejam tão restritivas 
quanto as das insti-
tuições tradicionais. 
Além disso, a falta 
de transparência em 
alguns processos de 
decisão dentro des-
sas instituições pode 
levar a projetos que 
não atendem ple-
namente às necessi-
dades locais ou que 
beneficiam despro-
porcionalmente cer-
tos setores da eco-
nomia. Outro ponto 
crítico é a necessida-
de de garantir que os 
projetos financiados 
sejam realmente sus-
tentáveis e benéficos 
a longo prazo. Há o 
risco de que, na bus-
ca por crescimento 
rápido, sejam prio-
rizados projetos que 
tragam impactos am-
bientais negativos ou 
que não considerem 
adequadamente as 
comunidades locais. 
Assim, é fundamen-
tal que o Brasil não 
apenas aproveite as 
oportunidades ofe-
recidas pelo BRICS e 
pelo AIIB, mas tam-
bém que faça isso de 
maneira estratégi-
ca, assegurando que 
o desenvolvimento 
seja inclusivo, sus-
tentável e realmente 
alinhado com os in-
teresses do país.

Pricila Menin, jor-
nalista, advogada, 
presidente do Insti-
tuto InvestBrasil, se-
cretaria executiva da 
Frente Investe Brasil 
do Senado Federal 
em Apoio aos Investi-
mentos Estrangeiros.
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Governo do Estado e Supervia assinam
acordode transição do serviço de trens

‘Temos adutoras do tempo do
império’, diz Águas do Rio

Servidores da educação fazem protesto 
em frente à Câmara de Vereadores 

O governador Cláudio 
Castro assinou acordo 
com a Supervia, no fim da 
manhã de terça-feira (26), 
que permite a transição 
do serviço de trens urba-
nos na capital e Região 
Metropolitana para um 
novo operador.
O documento lista os 
compromissos assumidos 
pelo Governo do Estado 
e pela concessionária. O 
acordo precisa ser homo-
logado pela Justiça. A pre-
visão é que a análise do 
termo aconteça em uma 
semana.
A assinatura contou com 
a presença do governador 
Cláudio Castro, o procu-
rador-geral Renan Saad, e 
o secretário de Transpor-
te e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis.
A malha ferroviária urba-
na do Rio de Janeiro tem 
270 quilômetros, cinco 
ramais, três extensões e 
104 estações. Ao todo, os 
trens do estado transpor-
tam cerca de 300 mil pes-
soas por dia útil.
Após a homologação, a 
transição dura, inicial-
mente, de 6 a 9 meses 
até a realização de uma 
concessão. O governador 

Cláudio Castro definiu 
esse processo como um 
processo de “arrumar a 
casa”. Ele reconhece que 
o serviço é péssimo para 
os usuários. Durante este 
período, a Supervia segue 
operando, mas sob super-
visão direta do poder es-
tadual.
“É um modal que está 
aquém do que foi um dia. 
E uma responsabilidade 
desse processo de transi-
ção”
O secretário Washing-
ton Reis afirma que, no 
processo de transição, o 
governo volta a ter parte 
do controle do transporte 
e todas as questões que o 
cercam.
“Com essas tratativas, o 
governo do estado pode 
pensar, imediatamente, 
na melhora das estações, 
escadas rolantes, muros, 
áreas dominadas pelo trá-
fico e passarelas.”

Sem aumento
O governador garantiu 
que os passageiros não 
enfrentarão aumento de 
tarifa neste período. Be-
nefícios como tarifas so-
ciais seguem em vigor.
“A princípio não tem au-

mento de tarifa”, destacou 
Castro.
O secretário Reis afirmou 
que existe um projeto de 
tarifa única para todos os 
modais que são geridos 

pelo governo, mas este 
projeto não possui prazo.
No total, o projeto de 
transição contará com 
investimentos de R$ 450 
milhões. Parte deles, R$ 

300 milhões, virão do 
governo estadual. Segun-
do Castro, a maior parte 
deste montante já foi in-
vestida.
“O investimento será do 

tesouro do estado e do 
fundo soberano” afirmou 
Cláudio Castro.
Os outros R$ 150 milhões 
virão da Supervia.
Segurança
Como uma das medidas 
iniciais, o governador 
anunciou que será fun-
dado um “Batalhão do 
Trem” como um destaca-
mento da Polícia Militar 
destinado a reforçar a se-
gurança das estações.

Dificuldade financeira
A Supervia manifestou 
diversas vezes o interesse 
em devolver a concessão 
dos trens do Rio de Janei-
ro, alegando dificuldades 
financeiras.
Pensando na sucessão, o 
poder estadual contratou 
a Companhia Paulista de 
Trens (CPTM) para ava-
liar o sistema ferroviário 
no começo de novembro.

Roubos de cabos
O ramal Belford Roxo en-
frenta instabilidades pelo 
2º dia seguido nesta terça. 
A concessionária expli-
cou que houve um furto 
de 1,2 km de cabos nas 
proximidades da estação 
Barros Filho.

A adutora que se rompeu 
na terça-feira (26), em Ro-
cha Miranda, na Zona Nor-
te do Rio, foi instalada em 
1949. Por causa do acidente, 
uma idosa morreu soterra-
da na madrugada na Rua 
das Opalas. A via pertence 
à área de distribuição da 
Águas do Rio.
A concessionária, respon-
sável pela manutenção da 
tubulação, explica que o 
sistema é extenso e antigo. 
Muitas tubulações do Rio 
foram instaladas ainda na 
época do império, no final 
do século 19.
“Nós temos uma rede muito 
extensa, nós temos mais de 
3.500 km de adutoras com 
mais de 300 milímetros. Só 
de rede de água são 17.000 
km. Então, é uma rede mui-
to extensa, de idade variada, 
tem adutoras que foram 
construídas ainda no tempo 
do império. Essa, por exem-
plo, tem mais de 70 anos”, 
explica o diretor institucio-

nal da Águas do Rio, Sinval 
Andrade.
Marilene Rodrigues, de 79 
anos, dormia quando sua 
casa veio abaixo, destruída 
pela força da água.
“Eu perdi minha mãe! Que 
saneamento básico é esse!?”, 
desabafou Simone, filha de 
Marilene.
Suelen Belo, filha de criação 
de Marilene, foi retirada 
com vida dos escombros. 
Ela disse ter ficado 1 hora 

presa, mas escapou pratica-
mente sem ferimentos.
Enxurrada derrubou pare-
des
O acidente foi às 3h30 na 
Rua das Opalas, e o corpo 
de Marilene só foi encon-
trado 5 horas depois. A 
enxurrada derrubou pare-
des, telhados e muros e ar-
rancou o asfalto. O bolsão 
chegou a cobrir a roda dos 
carros — um deles chegou a 
ser arrastado até os fundos 

do terreno.
Pedaços do cano estourado 
ficaram espalhados pela via, 
em meio a muita areia. Vi-
zinhos contaram que foi a 
2ª vez no mês que a região 
sofre com rompimentos.
A canalização, de concreto, 
é de 1949 e tem a vazão de 
500 litros por segundo — 
o tubo é tão largo que um 
adulto de 1,70 metro conse-
gue caminhar por ele sem se 
abaixar.

A categoria reivindica o 
arquivamento do Proje-
to de Lei 186/2024, que 
amplia a quantidade de 
aulas para os professo-
res, e pode ser votado 
nesta terça na Câmara.
A proposta pode mu-
dar o plano de carreira 
da categoria, alterando 
benefícios como férias 
e a licença especial, co-
nhecida como licença-
-prêmio.

Policiais militares re-
forçam a segurança em 

frente à sede do legisla-
tivo municipal .

Professores e funcio-
nários das escolas do 
município também exi-
gem a revogação da Lei 
8666/2024, que aumen-
ta para até 6 anos os 
contratos temporários 
na rede.
No início da tarde des-
ta terça, o presidente da 
Câmara, Carlos Caiado 
(PSD), apresentava o 
projeto para os verea-
dores.

Festival da Ciência 2024: 
conhecimento e inovação 

na Nave do Engenhão

“Codin Incentiva” leva 
serviços e oportunidades 
de negócios para Macaé

O Festival da Ciência 2024 
acontece na Nave do Co-
nhecimento do Engenhão, 
na Zona Norte do Rio, 
nesta sexta-feira (29/11), 
das 9h às 17h. O evento, 
promovido pela Secreta-
ria Municipal de Ciência 
e Tecnologia, é dedicado à 
popularização da ciência, 
tecnologia e inovação, pro-
porcionando um dia com 
muitas atividades.
Com uma programação 
diversificada, o festival 
contará com oficinas, pa-
lestras, rodas de conversa 
e exposições, abordando 
temas como astronomia, 
matemática, química e 
conscientização ambien-
tal, apresentando como as 
novas tecnologias podem 
impulsionar o avanço e as 

discussões nessas áreas.
Entre as atrações, have-
rá exposições interativas 
e lúdicas, com soluções 
tecnológicas e trabalhos 
desenvolvidos por institui-
ções que contribuem para 
o avanço científico. O pú-
blico poderá explorar ex-
posições sobre acervos de 
minerais, rochas e fósseis, 
além de participar de ativi-
dades como a observação 
do Sol e uma imersão nas 
tradições dos povos indíge-
nas, com exemplos de can-
tos rituais e muito mais.
O festival é gratuito e aber-
to ao público em geral, in-
cluindo escolas.
Para conferir a programa-
ção completa e realizar a 
inscrição é só acessar: na-
vedoconhecimento.rio

O Codin Incentiva, pro-
jeto itinerante da Compa-
nhia de Desenvolvimento 
Industrial do Estado do 
Rio de Janeiro, será reali-
zado no dia 28 de novem-
bro, em Macaé, durante o 
evento Macaé Empreen-
dedora, no Hotel Royal 
Macaé Palace. A ação, em 
parceria com o Sebrae e 
a Prefeitura de Macaé, le-
vará a estrutura técnica 
da Companhia para que 
empreendedores, con-
tabilistas e profissionais 
liberais conheçam os ser-
viços oferecidos, como o 
processamento de pleitos 

por incentivos fiscais e a 
orientação sobre a criação 
de condomínios e distritos 
industriais.
A programação inclui a 
palestra “Empreendedo-
rismo, a arte de desafiar 
o presente”, do contador 
Edilson Jr., vice-presiden-
te do Conselho Regional 
de Contabilidade do Rio 
de Janeiro. Também ha-
verá atendimentos indi-
vidualizados para empre-
endedores com processos 
em aberto ou que buscam 
orientação sobre a abertu-
ra de pleitos para benefí-
cios fiscais.

Governador Cláudio Castro e representantes da Supervia assinam acordo de transição do serviço de trens para novo operador — Foto: Cristina Boeckel / g1
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Carrefour pede desculpas a produtores  
e frigoríficos encerra boicote ao grupo

CPI das Bets aprova convocação
de Gusttavo Lima para depoimento

PF apura venda de decisões judiciais 
em operação no DF e dois estados

Cesta de Natal: preços 
devem ficar 9% mais caros 
neste ano, diz pesquisa

Governo vê com 
desconfiança pedido de 
desculpas do Carrefour

O grupo francês de varejo 
Carrefour pediu desculpas 
aos produtores de carnes 
brasileiros depois que o di-
retor-presidente da compa-
nhia, Alexandre Bompard, 
afirmou, na semana passa-
da, que a carne produzida 
no Brasil não respeitaria as 
normas do país europeu. Na 
terça-feira (26), Bompard se 
retratou, elogiando a qua-
lidade da carne brasileira e 
pediu desculpas.
A crise começou quando 
Bompard divulgou, em 
uma rede social, a carta que 
encaminhou aos produtores 
franceses, prometendo não 
usar mais carne dos países 
do Mercosul nos mercados 
da França. A mensagem foi 
mal recebida pelos produ-
tores brasileiros, que ini-
ciaram um movimento de 
boicote no fornecimento de 
carne para os mercados do 
Carrefour no Brasil. 
O frigorifico Masterboi, que 
fornece entre 400 e 450 to-
neladas de carne por mês 
para os estabelecimentos 
do Carrefour, informou à 
Agência Brasil que suspen-

deu novas entregas de car-
ne desde o fim de semana. 
Porém, com a retratação de 
hoje, a empresa autorizou 
a retomada das entregas. 
Segundo o Carrefour, não 
houve problemas de abas-
tecimento de carne nos úl-
timos dias.
Em comunicado enviado 
aos acionistas, o Carrefour 
Brasil informou que as en-
tregas foram retomadas. “O 
cronograma de entregas de 
produtos de carnes bovinas 
foi retomado e a Compa-
nhia espera a normalização 
do reabastecimento de tais 
produtos no decorrer dos 
próximos dias”, comentou.

Mapa
O Ministério da Agricultu-
ra e Pecuária (Mapa), em 
nota, comentou o pedido de 
desculpas e exaltou a quali-
dade da carne brasileira. “O 
Mapa enaltece o trabalho 
desempenhado pelo setor, a 
gestão ativa das associações 
e seus associados na defesa 
de uma produção de exce-
lência que chega às mesas 
de consumidores em mais 

de 160 países do mundo”, 
destacou.
Em nota encaminhada à 
Agência Brasil, o Grupo 
Carrefour disse que já com-
pra dos produtores fran-
ceses quase a totalidade da 

carne vendida nos merca-
dos da França e que essa 
decisão teve o objetivo de 
ajudar os empresários do 
país europeu.
“A decisão do Carrefour 
França não teve como ob-

jetivo mudar as regras de 
um mercado amplamente 
estruturado em suas cadeias 
de abastecimento locais, 
que segue as preferências 
regionais de nossos clientes. 
Com essa decisão, quisemos 

assegurar aos agricultores 
franceses, que estão atraves-
sando uma grave crise, a pe-
renidade do nosso apoio e 
das nossas compras locais”, 
informou o grupo, em nota.

Repercussões
A postagem de Alexandre 
Bompard causou também 
indignação e críticas do 
presidente da Federação 
da Agricultura e Pecuária 
do Estado de São Paulo 
(Faesp), Tirso Meirelles. 
Ele se manifestou, em ví-
deo publicado nas redes 
sociais, criticando a medi-
da, chamando-a de “pro-
tecionista” em relação à 
produção francesa.
A Agência Brasileira de 
Promoção de Exportações 
(Apex Brasil)  também se 
posicionou contra a fala 
do CEO do Carrefour. A 
Agência destacou a im-
portância de combater 
discursos infundados so-
bre os produtos do Mer-
cosul e reafirmou o papel 
da rastreabilidade e sus-
tentabilidade na pecuária 
brasileira.

A Comissão Parla-
mentar de Inquérito 
(CPI) sobre apostas 
irregulares aprovou, 
na terça-feira (26), 
um requerimento para 
convocar o cantor 
Gusttavo Lima a pres-
tar depoimento como 
investigado. O pedido, 
apresentado pela sena-

dora Soraya Thronicke 
(Podemos-RS), relato-
ra da CPI, foi aprovado 
em votação simbólica. 
Por ser uma convoca-
ção, Gusttavo Lima é 
obrigado a compare-
cer, salvo autorização 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF) para sua 
ausência. Soraya jus-

tificou a convocação 
alegando que o cantor 
está “diretamente liga-
do a campanhas pu-
blicitárias financiadas 
por grandes empresas 
de apostas”. Para a se-
nadora, o depoimento 
é “essencial” para es-
clarecer o envolvimen-
to de Gusttavo Lima 

com o mercado de 
apostas, incluindo pos-
síveis recebimentos ir-
regulares ou participa-
ção em ações antiéticas 
ou ilegais. Ela ressaltou 
o impacto das celebri-
dades na promoção de 
apostas on-line entre 
consumidores vulne-
ráveis. 

São cumpridos um 
mandado de prisão 
preventiva e 23 de bus-
ca e apreensão em dois 
estados, Mato Grosso e 
Pernambuco, Distrito 
Federal - (crédito: Re-
produção/PF)
Operação da Polícia Fe-
deral, deflagrada nesta 
terça-feira (26/11), in-
vestiga crimes de or-
ganização criminosa, 
corrupção, exploração 
de prestígio e violação 
de sigilo funcional. São 
cumpridos 23 manda-
dos de busca e apreen-
são no Mato Grosso, 
Pernambuco e no Dis-
trito Federal, além de 
um mandado de prisão 
preventiva. A medida 
atende determinação 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF).
Ações cautelares tam-
bém foram implemen-
tadas, como a instala-
ção de monitoramento 
eletrônico, afastamento 
de servidores e mem-
bros do Judiciário de 
suas funções, bem 
como o sequestro, ar-
resto e bloqueio de 
bens e valores dos en-
volvidos nas investiga-

ções.
As investigações reve-
lam a existência de um 
possível esquema para 
a venda de sentenças 
judiciais, que envolve 
advogados, lobistas, 
empresários, assesso-
res, chefes de gabinete 
e juízes.
Segundo as investiga-
ções, os suspeitos exi-

giam pagamentos para 
favorecer partes em 
processos judiciais por 
meio de decisões que 
atendiam a seus inte-
resses. Também estão 
sendo analisadas tran-
sações ligadas ao vaza-
mento de informações 
confidenciais, incluin-
do dados sobre opera-
ções policiais.

A operação tem como 
nome Operação Sisam-
nes que faz referência a 
um episódio da mitolo-
gia persa que ocorreu 
durante o governo de 
Cambises II na Pérsia, 
e relata a história do 
juiz Sisamnes, que teria 
recebido um suborno 
para emitir uma deci-
são injusta.

A cesta de Natal fechará 
o ano com alta de 9,16%, 
projeta a prévia do Índice 
de Preços ao Consumidor 
da Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas (IP-
C-Fipe).
Em novembro, o preço mé-
dio da cesta ficou em R$ 
439,30, ante R$ 402,45 em 
dezembro de 2023.
Alta é puxada principal-
mente pelo azeite de oliva, 
carne suína e suco de laran-
ja na composição da cesta, 
afetados principalmente 
por fatores climáticos, im-
portação e exportação.
O azeite de oliva registrou 
alta de 21,30% na compara-
ção entre dezembro de 2023 
e novembro deste ano.

O produto passa por dis-
parada no preço devido à 
seca que atinge principais 
produtores na Europa e de-
pendência de importação 
brasileira.
O lombo de porco com osso 
também registrou aumento 
de 19,72% no comparativo 
prévio.
Alta pode ser explicada 
pela menor oferta de carne 
suína, por conta do clima 
seco e redução de animais 
abatidos, em detrimento da 
exportação do produto.
Já a variação do suco de la-
ranja foi de 16,19%, devido 
aos efeitos da seca deste ano 
sobre a safra da fruta, desfa-
vorável para a produção do 
produto.

O governo brasileiro reagiu 
com desconfiança ao pe-
dido de desculpas do CEO 
do Carrefour, Alexandre 
Bompard, por declarações 
que questionaram a credi-
bilidade da carne brasileira. 
Para interlocutores de Lula 
(PT), a nota foi insuficiente 
e não corrigiu diretamente 
suas falas, nas quais afirmou 
que proteínas do Brasil não 
atendem normas francesas. 
Bompard também anun-
ciou que os supermercados 
franceses da marca deixa-
riam de vender carnes do 

Mercosul, o que gerou forte 
reação do governo e do se-
tor privado.  
Em nova nota, divulgada 
na terça (26), Bompard re-
conheceu a “carne de alta 
qualidade” no Brasil, mas 
atribuiu a polêmica a uma 
“confusão” na comunica-
ção do Carrefour França. 
A carta, reformulada a pe-
dido da Agricultura, foi 
enviada ao ministro Carlos 
Favaro (PSD). O ministério 
afirmou que trabalha para 
esclarecer os fatos e evitar 
declarações equivocadas. 



11ofluminense.com.brSábado a Segunda-Feira, 28 a 30/09/2024

Central de Vendas

(21) 99954-3069 (21) 99612-7354
comercial@ofluminense.com.br

Anuncie
Central de Vendas

(21) 99954-3069 (21) 99612-7354
comercial@ofluminense.com.br

Anuncie

11ofluminense.com.brSábado a Segunda-Feira, 28 a 30/09/202411

Sábado a Segunda-Feira, 28 a 30/09/2024

Saúde

Rio ganha Programa para Melhorar a oferta de hemodiálise às pessoas com doença renal

“Atletas de fim de semana” têm menor risco de ter 264 doenças, diz estudo
Por Gabriela Maraccini
Pessoas que treinam só aos 
finais de semana — conhe-
cidos popularmente como 
“atletas de fim de semana” 
— podem obter os mesmos 
benefícios com a prática 
que aqueles que treinam 
em mais dias. Um novo 
estudo mostrou que essas 
pessoas podem estar prote-
gidas do risco de desenvol-
ver 264 doenças no futuro, 
sendo tão eficaz para essa 
proteção quanto exercícios 
físicos mais distribuídos ao 
longo da semana.
Os resultados do estudo 
foram publicados nesta 
quinta-feira (26) na revista 
Circulation e foram lide-
radas por pesquisadores 
do Massachusetts General 
Hospital, um membro fun-
dador do sistema de saúde 
Mass General Brigham, 
nos Estados Unidos.
Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
são recomendados, pelo 
menos, 150 minutos de ati-
vidade física moderada a 
vigorosa por semana para a 
saúde geral. Recentemente, 

diversos estudos têm ten-
tando descobrir se pessoas 
que treinam apenas aos fi-
nais de semana — devido 
a uma rotina rigorosa de 
trabalho e tarefas durante 
a semana — se beneficiam 
com os exercícios físicos da 
mesma forma que aqueles 
que conseguem distribuir 
esses 150 minutos ao longo 
de vários dias da semana.

Os pesquisadores do atual 
estudo analisaram infor-
mações sobre 89.573 pes-
soas que estavam inscritas 
no UK Biobank, um gran-
de banco de dados de saú-
de do Reino Unido. Essas 
pessoas usaram acelerô-
metros — dispositivos que 
medem a aceleração ou 
vibração de um movimen-
to, bastante comuns em 

smartphones e em smart-
watches — de pulso que 
registraram o total de ati-
vidade física realizada e o 
tempo gasto em diferentes 
intensidades de exercício 
ao longo da semana.
Os padrões dessas ativida-
des físicas dos participan-
tes foram categorizados 
como “guerreiro de fim 
de semana“, “regular” ou 

“inativo”, usando como li-
mite as diretrizes da OMS 
de 150 minutos de ativida-
de física semanal. Em se-
guida, a equipe procurou 
associações entre padrões 
de atividade física e inci-
dência de 678 condições 
em 16 tipos de doenças, 
incluindo saúde mental, 
digestiva, neurológica e 
outras categorias.

Segundo os pesquisadores, 
tanto o padrão de “guer-
reiro de fim de semana” 
quanto o padrão regular 
foi associado a riscos subs-
tancialmente menores de 
desenvolver mais de 200 
doenças no futuro em com-
paração à inatividade — 
principalmente para con-
dições cardiometabólicas, 
como hipertensão (risco 
23% e 28% menor, respecti-
vamente) e diabetes (43% e 
46%, respectivamente).
Segundo Khurshid, as des-
cobertas do estudo “foram 
consistentes em muitas 
definições diferentes de 
atividade guerreira de fim 
de semana, bem como em 
outros limites usados para 
categorizar pessoas como 
ativas”. Além disso, o autor 
acredita que intervenções 
futuras podem garantir a 
eficácia da atividade física 
concentrada em poucos 
dias para melhorar a saúde 
pública, além de encorajar 
pacientes a se envolverem 
em atividades físicas em 
padrões que funcionam 
melhor para suas rotinas.

O Estado do Rio terá um 
programa de atendimento 
para as pessoas com doença 
renal. O principal objetivo 
é promover o acesso equi-
tativo e de qualidade ao 
tratamento de hemodiálise, 
em uma curta distância da 
residência dos pacientes. 
A determinação é da Lei 
10.513/24, de autoria da 

deputada Lucinha (PSD), 
que foi aprovada pela As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro, 
sancionada pelo governa-
dor Cláudio Castro e publi-
cada no Diário Oficial desta
quinta-feira (26).
De acordo com o progra-
ma, a distância entre a clí-
nica de hemodiálise e a casa 

dos pacientes tem que ser a 
menor possível, levando em 
consideração fatores como 
acessibilidade, tempo de 
deslocamento e disponibili-
dade de transporte adequa-
do. Para o cumprimento 
desta determinação, o Go-
verno do Estado, em arti-
culação com os municípios, 
poderá definir critérios cla-

ros para a abertura de novas 
unidades de hemodiálise.
O Executivo ainda pode-
rá definir critérios para 
a avaliação contínua da 
qualidade do atendimento 
prestado nas unidades de 
hemodiálise, com base em 
indicadores como taxa de 
infecção, tempo de espera e 
satisfação do paciente.

O programa também tem 
uma série de outras di-
retrizes como a oferta de 
transporte público para 
pacientes que necessitem 
se deslocar até as clínicas de 
hemodiálise; aplicação de 
programas de telemedicina 
para o acompanhamento 
remoto dos pacientes e con-
sultas médicas à distância; 

ampliação dos horários de 
funcionamento das clínicas 
de hemodiálise, visando 
solucionar o problema de 
pacientes com horários de 
trabalho irregulares, bem 
como o estabelecimento 
de grupos de apoio e as-
sistência psicológica para 
pacientes em hemodiálise
e suas famílias.

Segundo pesquisadores, treinar só aos finais de semana pode ser tão eficaz para a saúde quanto fazer exercícios por mais dias

Reembolso de cirurgias fraudadas 
chegou a R$ 500 mil no RJ

Queimados 
completa 

34 anos de 
fundação

Antônio de Pádua é eleito 
presidente da OAB Nova Iguaçu

Um esquema de pelo me-
nos cinco anos que envol-
veu dezenas de pacientes, 
médicos, advogados e 
empresários. A Polícia Ci-
vil investiga uma série de 
fraudes em cadeia em ci-
rurgias realizadas na Bai-
xada Fluminense, do Rio 
de Janeiro – mais especi-
fi camente em Duque de 
Caxias e São Gonçalo. Os 
procedimentos chegavam 
a custar R$ 500 mil para os 
planos de saúde que, sob 
liminares, eram obrigados 
a pagar por cirurgias su-
perfaturadas.
Na segunda-feira (25) fo-
ram cumpridos 15 man-
dados de busca e apreen-
são. A polícia localizou 
computadores, celulares 
e documentos que po-
dem ajudar a resolver um 
enigma que segue no ar: 
afi nal de contas, os pa-
cientes eram cúmplices, 

coniventes ou coagidos no 
esquema que pode ter mo-
vimentado cerca de R$ 50 
milhões nos últimos anos?
Ao longo da investigação, 
foram encontrados reque-
rimentos de cirurgia as-
sinados por médicos que 
já tinham morrido. Em 
outros, o cirurgião sequer 
conhecia o paciente que 
supostamente havia ope-
rado.
Tudo começou em 2021, 
quando um plano de saú-
de procurou a Delegacia 
do Consumidor, que co-
meçou a investigação. A 
alegação era de que cirur-
gias estavam sendo feitas 
com valores muito supe-
riores aos de mercado e, 
mesmo com a negativa do 
plano, advogados dos pa-
cientes obtinham limina-
res na Justiça para forçar o 
pagamento.
Os advogados contratados 

para defender os pacien-
tes e obter as liminares 
eram sempre os mesmos 
de acordo com os inves-
tigadores. Os planos, por 
sua vez, eram quase sem-
pre corporativos. Existe 
a suspeita de que pessoas 
cooptadas para o esquema 
eram incluídas de forma 
fi ctícia em empresas que 
não trabalhavam apenas 
para ter a carteirinha do 
plano e fazer parte do es-
quema.
Há um caso, por exemplo, 
de uma instrumentado-
ra cirúrgica que suposta-
mente recebeu R$ 15 mil 
para uma única operação, 
quando o valor de merca-
do no local é de cerca de 
R$ 500. Investigadores ou-
vidos pela não descartam 
pedir a prisão de médicos, 
advogados e empresários 
que atuavam com próteses 
e órteses.

O advogado Antônio de 
Pádua Won-held venceu, 
na segunda-feira (25), 
as eleições para a presi-
dência da 1ª subseção da 
OAB Nova Iguaçu. Re-
presentando a Chapa 10 
– OAB Unida e Renova-
da, com uma campanha 
focada na renovação e 
no fortalecimento da ad-
vocacia local, Won-held 
obteve ampla aceitação 
entre os profi ssionais 
da área, conquistando 
60,21% dos votos. O 
atual presidente Hilário 

Franklin, que também 
estava na disputa, obteve 
34,18%. Brancos e nulos 
totalizaram 5,61%.
Além de Antônio de 
Pádua na presidência, e 
Fábio Telles como vice, 
a chapa vencedora tem 
Tatiana Bastos como 
secretária-geral; Silvia 
Arão como secretária-
-adjunta; e Renata Cava-
raro Leal na tesouraria. 
Juntos, eles pretendem 
unir esforços para forta-
lecer a OAB e atender às 
demandas da classe.

Queimados celebrou 34 
anos de emancipação po-
lítico-administrativa na 
segunda-feira (25/11), 
com feriado local e pro-
gramação especial da pre-
feitura. As comemorações 
incluíram eventos religio-
sos e uma sessão solene. 
Na segunda, foi realiza-
do um culto evangélico 
na Igreja Assembleia de 
Deus, no bairro Nossa 
Senhora da Glória. Na 
terça (26), aconteceu uma 
missa na Paróquia Nossa 
Senhora da Conceição, 
no bairro Pacaembu. Já 
na quarta (27), às 18h30, 
ocorre a sessão solene na 
Câmara Municipal, no 
Centro. Não foram anun-
ciadas outras festividades.
O nome “Queimados” 
tem origem no costume 
funerário de trabalhado-
res chineses da constru-
ção da Estrada de Ferro D. 
Pedro II, que queimavam 
seus mortos vítimas de 
doenças como malária. O 
local passou a ser chama-
do de “estrada dos quei-
mados”.
Queimados, antes distrito 
de Nova Iguaçu, se eman-
cipou em 25 de novembro 
de 1990, após plebiscito. 
Hoje, é reconhecida pela 
estação ferroviária e pelo 
distrito industrial funda-
do em 1976, às margens da 
Rodovia Presidente Dutra. 

Quarta-Feira, 27/11/2024 
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Marlon Freitas afirma que o Botafogo vai ter que “lutar contra o sistema” após pênalti marcado

Campeão brasileiro, 
ex-zagueiro Nem 
superou Artur Jorge 
e acompanhou 
ascensão de Abel 
Ferreira

De promessa a 
referência, Kauã 
Elias retorna 
ao Criciúma 
como esperança 
de ataque do 
Fluminense.

Campeonato Carioca 
começa em 11 de janeiro
e terá finais na data Fifa

SAF da Portuguesa: novas 
cláusulas garantem investimento 

inicial de R$ 30 milhões

Campeão brasileiro em 2001 
pelo Athletico, o ex-zaguei-
ro Nem teve uma trajetória 
importante no futebol euro-
peu, especialmente no Bra-
ga, de Portugal, onde jogou 
entre 2003 e 2007. Durante 
sua passagem, Nem convi-
veu com dois dos maiores 
treinadores portugueses da 
atualidade no Brasil: Abel 
Ferreira, atual comandante 
do Palmeiras, e Artur Jorge, 
técnico do Botafogo.
Quando chegou ao Braga, 
Nem foi contratado com a 
missão de substituir Artur 
Jorge como capitão. Em 
uma conversa franca com 
o veterano, Nem explicou 
que sua contratação visava 
justamente assumir a lide-
rança do time, mas garantiu 
ser honesto sobre a situação. 
“Me contrataram para te 
tirar do Braga”, disse Nem, 
destacando sua postura di-
reta e honesta.
Nos cinco anos que per-
maneceu no clube, Nem 
ajudou a consolidar o time 
e a garantir quatro parti-
cipações em competições 
da UEFA, incluindo a Liga 
dos Campeões. Ao mesmo 
tempo, Abel Ferreira, então 
jovem lateral, começava a se 
destacar e foi acompanha-
do de perto por Nem. “Eles 
estudavam muito futebol”, 
contou Nem, destacando 
a dedicação de Abel e seus 
companheiros ao estudo 
tático.
Hoje, Abel Ferreira e Artur 
Jorge são protagonistas no 
futebol brasileiro, liderando 
Palmeiras e Botafogo, res-
pectivamente. A importân-
cia da comissão técnica na 
formação de grandes treina-
dores, como Abel, é ressal-
tada por Nem, que acredita 
no impacto positivo da con-
tinuidade e confiança nos 
profissionais.

No dia 11 de julho de 2024, 
após o empate 1 a 1 entre Cri-
ciúma e Fluminense, Kauã 
Elias, com 18 anos, pediu a 
palavra: “Coloca a rapaziada, 
que vamos para cima”. Na-
quele momento, sonhava em 
se tornar referência no ataque 
tricolor. Meses depois, já titu-
lar, enfrenta oscilações, mas 
segue como esperança para o 
confronto decisivo da 35ª ro-
dada, no Maracanã.
A partida no Heriberto Hül-
se marcou o início da melhor 
fase de Kauã, com cinco gols 
em oito jogos. Durante a se-
quência de quatro vitórias no 
Brasileirão, foi peça-chave. 
Após oscilar, marcou contra o 
Grêmio. 
Agora, com o Fluminense em 
16º lugar, Kauã e o time en-
frentam o Criciúma em jogo 
crucial para evitar o rebai-
xamento. Com 44 pontos, a 
permanência na Série A quase 
seria garantida. O jogo no Ma-
racanã pode ser determinante 
para o futuro do time. 

Foi lançado oficialmen-
te, na terça-feira (26), 
o Campeonato Carioca 
de 2025, com a primei-
ra rodada marcada para 
o fim de semana de 11 
e 12 de janeiro. A gran-
de final ocorrerá em 26 
de março, um dia após 
o término da data Fifa. 
O primeiro clássico da 
competição será no dia 
29 de janeiro, entre Bo-
tafogo e Fluminense, 
válido pela 6ª rodada. 
Flamengo e Botafogo se 
enfrentam no segundo 
clássico, que original-
mente estava agendado 
para o dia 2 de fevereiro, 
mas será adiado para o 
dia 12, devido à partici-
pação do Flamengo na 
Supercopa do Brasil, que 
poderá contar com o Bo-
tafogo também. Outros 

clássicos importantes 
incluem Vasco x Flumi-
nense na 8ª rodada, Flu-
minense x Flamengo na 
9ª e Flamengo x Vasco na 
10ª, com o último con-
fronto, Vasco x Botafogo, 
na última rodada.
O regulamento de 2025 
se manterá o mesmo 
da edição anterior, por 
uma exigência legal que 
prevê a manutenção de 
um regulamento por 
pelo menos dois anos. 
No entanto, o presidente 
da Federação de Futebol 
do Estado do Rio (Ferj), 
Rubens Lopes, antecipou 
que mudanças estão pre-
vistas para 2026.
A primeira fase será dis-
putada em turno único, 
com 11 rodadas e todos 
os 12 clubes se enfren-
tando na Taça Guanaba-

ra. Os quatro primeiros 
avançam para as semifi-
nais, enquanto os clubes 
classificados do 5º ao 8º 
lugar disputam a Taça 
Rio. O último colocado 
será rebaixado. Também 
foram aprovadas mu-
danças no Regulamento 
Específico da Competi-
ção (REC), como a obri-
gatoriedade de palestras 
sobre manipulação de 
resultados para todos os 
clubes.
Confira a tabela da 1ª 
rodada do Campeonato 
Carioca 2025:
Nova Iguaçu x Vasco
Flamengo x Boavista
Botafogo x Maricá
Fluminense x Sampaio 
Corrêa
Madureira x Volta Re-
donda
Bangu x Portuguesa

O presidente da Portu-
guesa, Antonio Carlos 
Castanheira, divulgou 
uma nota na terça-feira 
respondendo aos ques-
tionamentos do COF 
(Conselho de Orienta-
ção e Fiscalização) sobre 
o contrato com o grupo 
investidor para trans-
formar o clube em uma 
SAF (Sociedade Anôni-
ma do Futebol). No do-
cumento de 13 páginas, 
Castanheira detalhou 
os pontos do acordo e 
as mudanças solicitadas 
pelo COF. Hoje, os asso-
ciados da Lusa votarão 
sobre a proposta de R$ 

1 bilhão para a transfor-
mação do clube em SAF 
pelos próximos 50 anos, 
com possibilidade de re-
novação.
A principal alteração é 
o investimento de R$ 30 
milhões para 2025, com 
R$ 12 milhões iniciais e 
R$ 18 milhões adicio-
nais. A nova cláusula 
garante o aporte mesmo 
sem a homologação da 
recuperação judicial. 
Também foi incluída 
uma multa de R$ 50 
milhões para quebra de 
contrato, além da garan-
tia de 10% de participa-
ção ao clube.

Quase um mês após a 
polêmica envolvendo a 
Bola de Ouro, a situa-
ção ainda segue gerando 
discussões. O jornalista 
Sheefeni Nicodemus, da 
Namíbia, decidiu respon-
der às críticas feitas por 
Florentino Pérez, presi-
dente do Real Madrid, 
sobre a votação do prê-
mio. Pérez havia afirma-
do que alguns jornalistas 
desconhecidos, de países 
como Uganda, Namí-
bia, Albânia e Finlândia, 
influenciaram a eleição, 
sugerindo que sem esses 
votos, Vini Jr. teria sido 
o vencedor. O dirigente 
também afirmou que o 
sistema de votação de-
veria ser alterado para 
incluir apenas jornalis-
tas mais renomados, que 
se preocupam com seu 
prestígio.
Em resposta, Nicodemus 
criticou duramente as de-

clarações de Pérez. “Essas 
palavras vêm de alguém 
frustrado. O senhor Flo-
rentino Pérez acredita 
que os jornalistas dos 
países mencionados não 
têm um voto relevante, 
como se fôssemos pes-
soas inferiores”, declarou 
o jornalista namibiano, 
ressaltando a indignação 
com o comentário do 
presidente do Real Ma-
drid.
A polêmica gerou um 
intenso debate sobre a 
representatividade e a 
diversidade na votação 
da Bola de Ouro, com 
muitos defendendo que 
todos os jornalistas, in-
dependentemente de sua 
origem, têm o direito de 
opinar e votar no prêmio, 
enquanto outros questio-
nam a influência de votos 
de jornalistas de países 
menos tradicionais no 
cenário do futebol.

Em entrevista ao jornal 
L’Équipe, Payet revelou 
que tem um acordo as-
sinado para retornar ao 
Olympique de Marselha 
no futuro. O meia, atual-
mente no Vasco, não deu 
detalhes sobre o contrato, 
mas garantiu que voltará 
ao clube francês em breve. 
Ele explicou que sua última 
temporada no Marselha foi 
difícil, especialmente por 
não ter jogado tanto, mas 
destacou o papel de capitão 
e o foco no coletivo. Payet 
expressou o desejo de con-
tinuar ajudando o time a 
crescer e está comprome-
tido com seu retorno ao 
Marselha.
Sobre a aposentadoria, Pa-
yet afirmou que teme o fim 
de sua carreira, pois ama o 
futebol e tem dificuldade 

em imaginar a rotina sem 
jogar. Embora não consi-
dere a aposentadoria pró-
xima, ele reconhece que o 
corpo eventualmente dará 
sinais de que é hora de pa-
rar, o que será um momen-
to difícil para ele. No en-
tanto, admite que isso lhe 
permitirá aproveitar mais 
a família.
Payet também falou sobre 
sua adaptação ao futebol 
brasileiro, destacando os 
desafios do clima e calen-
dário. Ele ressaltou que a 
pressão dos torcedores no 
Brasil, assim como a que 
viveu no Marselha, exige 
sempre o melhor desem-
penho. Ao ser questionado 
sobre a final da Libertado-
res, Payet afirmou que não 
há favoritos entre Botafogo 
e Atlético-MG.

O projeto 
do novo 
e s t á d i o 
do Fla-
m e n g o 
i m p r e s -

siona não apenas pelo 
investimento de quase 
R$ 2 bilhões e expectati-
va de R$ 2,5 bilhões em 
receita, incluindo R$ 1,5 
bilhão de naming rights 
por 20 anos, mas tam-
bém pela altura: 60 me-
tros. Isso o tornará um 
dos maiores estádios 
do Brasil e do mundo, 
superando referên-
cias como o Maracanã 
(32m), Santiago Berna-

béu (45m) e Camp Nou 
(48m).
Equivalente a um prédio 
de 20 andares, o estádio 
também ultrapassará as 
alturas de arenas reno-
madas como a Allianz 
Arena (52m) e o Sig-
nal Iduna Park (40m). 
Apesar da dimensão 
vertical, a estrutura será 
mais próxima dos torce-
dores, com a maior dis-
tância de uma cadeira 
ao campo limitada a 190 
metros, contra os 210 
metros do Maracanã.
O assento mais alto es-
tará a 45 metros acima 
do gramado, com um 

ângulo de visão de 34%, 
enquanto o campo fi-
cará 5 metros acima do 
nível do mar. Apenas 
o Nilton Santos (70m, 
considerando arcos) e o 
Mané Garrincha (62m) 
superam o projeto em 
altura no Brasil.
Além disso, o estádio 
será preparado para 
receber eventos como 
jogos da NFL, com ves-
tiários maiores e em 
formato redondo para 
acomodar equipes de 
futebol americano, ali-
nhando-se à crescente 
popularidade do espor-
te no Brasil.

Jornalista responde a críticas 
por não votar em Vini Jr. e rebate 

Florentino Pérez

Payet, do Vasco, confirma acordo 
com Marselha e promete retorno

Estádio do Flamengo será mais alto 
que Camp Nou e Bernabéu
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